

# Presentación

Las etiquetas ideológicas «burgués», «progresista», «conservador», «socialista», «izquierda», «derecha» y otras muchas sólo sirven con frecuencia para escondernos en la propia choza o rascacielos. Nos sentimos incapaces de admitir que junto a nosotros hay más chozas o rascacielos llenos de vida, que nos circunda un horizonte abierto de cielo, mar y campo. Consciente o inconscientemente falseamos la verdad. Pero con expresión de Antonio Machado: «La verdad es lo que es, aunque lo pienses al revés».

Quizá el mejor camino de evitar el secuestro ideológico de la filosofía sea dialogar con los que filosofan desde posiciones ideológicas distintas. Con este número DIALOGO FILOSOFICO realiza un nuevo esfuerzo a favor de ese objetivo. Dedicamos especial atención a la *ética*.

En diálogo con Bubner, Jürgen Habermas se plantea el problema de cómo regular racionalmente la vida humana. Dentro de la sección *El estado de la cuestión*, cinco representantes de distintas corrientes filosóficas, Esperanza Guisán, Adela Cortina, Fernando Savater, Augusto Hortal y Gilberto Gutiérrez, responden a una encuesta sobre varias cuestiones éticas nucleares. Poco antes Fernando Velasco, desde una concepción dinámica de la ética, se ha acercado al problema ecológico.

Los artículos de Fernand Van Steenberghen y de Francis Guibal reflexionan sobre la naturaleza de la filosofía con ocasión de su crítica a Tomás de Aquino y a Eric Weil. ¿Cómo se relaciona la filosofía con el saber científico, la acción política y la creación poética?

Alberto Gutiérrez expone algunas cuestiones que suscita la sociobiología de la religión. ¿Se explican totalmente las actitudes religiosas por medio de la sociobiología?

Publicamos también un artículo del profesor norteamericano Matthew Lipman sobre el papel de la filosofía en la educación del pensar. Esperamos que agrade a nuestros lectores la colaboración de este ilustre explorador de la enseñanza de la filosofía a los niños.

En la sección *Informaciones* merece destacarse el amplio espacio que concedemos al libro de Juan David García Bacca sobre Dios y al libro póstumo de Xavier Zubiri sobre el hombre.

Ildfonso Murillo